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Penelitian ini dilatarbelakangi realita masyarakat Kota Madiun yang 

memarkir kendaraannya di dalam ruang milik jalan, padahal hal ini sudah dilarang 

berdasarkan Perda Nomor 37 Tahun 2018 tentang Penyelenggaraan Lalu Lintas 

dan Angkutan Jalan. Kesadaran hukum masyarakat terhadap larangan parkir di 

dalam ruang milik jalan menjadi isu yang menarik untuk dianalisis menggunakan 

Perda dan Fiqih Siyasah. 

 

Rumusan Masalah dalam penelitian ini adalah: 1) Bagaimana kesadaran 

hukum masyarakat terhadap larangan parkir di dalam ruang milik jalan di Kota 

Madiun? 2) Bagaimana kesadaran hukum masyarakat terhadap larangan parkir di 

dalam ruang milik jalan di Kota Madiun berdasarkan Perda Nomor 37 Tahun 

2018? 3) Bagaimana kesadaran hukum masyarakat terhadap larangan parkir di 

dalam ruang milik jalan di Kota Madiun berdasarkan Fiqh Siyasah? Adapun yang 

menjadi tujuan dari penelitian ini adalah: 1) Mendiskripsikan kesadaran hukum 

masyarakat terhadap larangan parkir di dalam ruang milik jalan di Kota Madiun. 

2) Menganalisis kesadaran hukum masyarakat terhadap larangan parkir di dalam 

ruang milik jalan di Kota Madiun berdasarkan Perda Nomor 37 Tahun 2018. 3) 

Menganalisis kesadaran hukum masyarakat terhadap larangan parkir di dalam 

ruang milik jalan di Kota Madiun berdasarkan Fiqh Siyasah. 

 

Penelitian ini adalah  penelitian kualitatif dengan pendekatan studi kasus. 

Pengumpulan data dilakukan melalui observasi, wawancara, dan dokumentasi. 

Analisis data menggunakan analisis data kualitatif. Triangulasi digunakan untuk 

pengecekan keabsahan data. 

 

Hasil penelitian menunjukkan bahwa: 1) Kesadaran masyarakat Kota 

Madiun terhadap larangan parkir di dalam ruang milik memenuhi dua tahap, yaitu 

pengetahuan dan pemahaman hukum. Kesadaran masyarakat belum memenuhi 

tahap sikap hukum dan pola perilaku hukum. Masyarakat Kota Madiun hanya 

mengetahui bahwa boleh parkir di area pinggiran jalan asalkan tidak mengganggu 

laju lalu lintas. Masyarakat memahami adanya suatu aturan tanpa ada sanksi tegas 

hanyalah sebuah himbauan, bukan larangan bahkan suatu pelanggaran. Mereka 

tidak mengetahui secara tepat terkait kualifikasi dan syarat apa saja yang harus 

dipenuhi ketika melakukan parkir di dalam ruang milik jalan. 2) Minimnya tingkat 

kesadaran hukum masyarakat Kota Madiun terhadap larangan parkir di dalam 

ruang milik jalan dikarenakan masyarakat tidak melaksanakan dan menerapkan 

Pasal 35, 36, dan 37 Peraturan Daerah Kota Madiun Nomor 37 Tahun 2018 

Tentang Penyelenggaraan Lalu Lintas dan Angkutan Jalan dengan baik. 3) 

Ditinjau dari fiqh siyasah, bahwa masyarakat Kota Madiun memiliki tingkat 

kesadaran hukum yang masih kurang terhadap larangan parkir di dalam ruang 
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milik jalan dan belum sesuai dengan ketentuan dalam Qur‟an Surat An-Nisa Ayat 

59 tentang kewajiban menaati pemimpin atau ulil amri. 
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ABSTRACT 

Salwa Rosyida Sya'bania, 12103183038, Public Legal Awareness of Prohibition 

of Parking in Road-Owned Spaces Based on Regional Regulation Number 37 of 

2018 and Fiqh Siyasah (Case Study In Madiun City). Thesis. Department of 

Constitutional Law, UIN Sayyid Ali Rahmatullah Tulungagung. Advisor: Dr. H. 

Nur Fadhilah, SHI, MH. 

Keywords: Fiqh Siyasah, Legal Awareness, Parking, Regional Regulations, 

Space Owned the Road. 

This research is motivated by the reality of the people of Madiun City who 

park their vehicles in road-owned spaces, even though this has been prohibited 

based on Regional Regulation Number 37 of 2018 concerning on Traffic and 

Road Transportation. The public's legal awareness on prohibition of parking in 

road-owned is an interesting issue to be analyzed based on Regional Regulation 

and Fiqh Siyasah. 

Researchers formulated several problems regarding to this case there are: 

1) How is the public's legal awareness on prohibition of parking in road-owned 

spaces in Madiun City? 2) How is the public's legal awareness on prohibition on 

parking in road-owned spaces in Madiun City based on Regional Regulation 

Number 37 of 2018? 3) How is the public's legal awareness on prohibition of 

parking at road-owned spaces in Madiun City based on Fiqh Siyasah? The focus 

of this study are: 1) To describe the legal awareness of the community towards the 

prohibition of parking in road-owned spaces in Madiun City. 2) Analyzing public 

legal awareness on prohibition of parking in road-owned spaces in Madiun City 

based on Regional Regulation Number 37 of 2018. 3) Analyzing public legal 

awareness of the prohibition on parking in road-owned spaces in Madiun City 

based on Siyasah Fiqh. 

This research is a qualitative research with a case study approach. The data 

was collected through observation, interviews, and documentation. Data analysis 

used qualitative data analysis. Triangulation is used to check the validity of the 

data. 

The results showed that: 1) The awareness of the people of Madiun City 

towards the prohibition of parking in private spaces has fulfilled two stages, that 

was knowledge and understanding of the law. Public awareness has not met the 

stage of legal attitude and legal behavior patterns. The peoples of Madiun City 

only know that was permissible to park in the roadside area as long as it does not 

disrupt the traffic. Public understands that the existence of a rule without strict 

sanctions is only an appeal, not a prohibition and even a violation. They do not 

know the exact qualifications and requirements that must be met when parking 

inside the road space. 2) The people of Madiun City has low level of legal 

awareness regarding to the prohibition of parking in road-owned spaces because 

they does not known and apply the regulations point 35, 36, and 37 of Madiun 

City Regional Regulation Number 37 of 2018 concerning to Traffic and Road 

Transport Management properly. 3) seen from the fiqh siyasa, the people of 

Madiun City have a low level of legal awareness to the prohibition of parking in 
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the road-owned and it is not accordance to the provisions of the Qur'an Surah An-

Nisa verse 59 concerning the obligation to obey the leader or ulil amri. 
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 الملخص

، الوعً القانونً العام بحظر وقوف السٌارات  13112112121سلوى روزٌدا سٌاعبانٌة ، 
والفقه  1131لعام  3٣فً الأماكن المملوكة للطرق بناءً على اللائحة الإقلٌمٌة رقم 

عبِؼخ  السٌاسى )دراسة حالة فً مدٌنة مدٌون(. فرضٌة. قسم القانون الدستوري ،

اٌذوزٛساٖ. اٌؾبط . المشرف: اٌغ١ذ ػٍٟ سؽّخ الله رٌٛٛٔغبؿٛٔؾ الإعلا١ِخ اٌؾى١ِٛخ

 .اٌٝ ِىخ. ٔٛس اٌفع١ٍخ ١ٌغبٔظ لبْٔٛ اعلاَ ِغزشبس ِبعغز١ش لبْٔٛ

اٌفمٗ اٌغ١بعٝ ، اٌٛػٟ اٌمبٟٔٛٔ ، ٚلٛف اٌغ١بساد ، اٌٍٛائؼ الإل١ّ١ٍخ ،  :الكلمات الرئيسية

 اٌفعبء

 .اِزٍه اٌطش٠ك                  

اٌز٠ٓ ٠ٛلفْٛ ع١بسارُٙ فٟ اْ اٌذافغ ٚساء ٘زا اٌجؾش ٘ٛ ٚالغ عىبْ ِذ٠ٕخ ِبد٠ْٛ 

ٌؼبَ  3٣أِبوٓ ٍِّٛوخ ٌٍطشق ، ػٍٝ اٌشؿُ ِٓ ؽظش رٌه ثٕبءً ػٍٝ اٌلائؾخ الإل١ّ١ٍخ سلُ 

ثشؤْ اٌّشٚس ٚإٌمً اٌجشٞ. اْ اٌٛػٟ اٌمبٟٔٛٔ ٌٍغّٙٛس ثّٕغ ٚلٛف اٌغ١بساد فٟ  1131

ٚاٌغ١بعخ اٌؾ١ض اٌخبص ثبٌطش٠ك ٘ٛ ِٛظٛع ِض١ش ٌلا٘زّبَ ٠غت رؾ١ٍٍٗ ثبعزخذاَ اٌجشدا 

 .اٌفم١ٙخ

ِب ِذٜ اٌٛػٟ اٌمبٟٔٛٔ ٌٍغّٙٛس ثّٕغ  (1ص١بؿخ اٌّشىٍخ فٟ ٘زٖ اٌذساعخ ٟ٘: 

و١ف ٠زُ اٌٛػٟ اٌمبٟٔٛٔ  (2ٚلٛف اٌغ١بساد فٟ الأِبوٓ اٌٍّّٛوخ ٌٍطشق فٟ ِذ٠ٕخ ِبد٠ْٛ؟ 

ٌٍغّٙٛس ثؾظش ٚلٛف اٌغ١بساد فٟ الأِبوٓ اٌٍّّٛوخ ٌٍطشق فٟ ِذ٠ٕخ ِبد٠ْٛ ثٕبءً ػٍٝ 

( ِب ِذٜ ٚػٟ اٌغّٙٛس اٌمبٟٔٛٔ ثّٕغ اٌٛلٛف داخً 3؟  1131ٌؼبَ  3٣ؾخ الإل١ّ١ٍخ سلُ اٌلائ

ٚصف  (1اٌطش٠ك اٌٍّّٛن ٌّذ٠ٕخ ِذ٠ْٛ ػٍٝ أعبط فمٗ اٌغ١بعخ؟ أ٘ذاف ٘زٖ اٌذساعخ ٟ٘: 

اٌٛػٟ اٌمبٟٔٛٔ ٌٍّغزّغ رغبٖ ؽظش ٚلٛف اٌغ١بساد فٟ الأِبوٓ اٌٍّّٛوخ ٌٍطشق فٟ ِذ٠ٕخ 

اٌٛػٟ اٌمبٟٔٛٔ اٌؼبَ ؽٛي ؽظش اٌٛلٛف فٟ الأِبوٓ اٌٍّّٛوخ ٌٍطشق فٟ رؾ١ًٍ  (2ِذ٠ْٛ. 

رؾ١ًٍ اٌٛػٟ اٌمبٟٔٛٔ اٌؼبَ  (3. 1131ٌغٕخ  3٣ِذ٠ٕخ ِبد٠ْٛ ثٕبءً ػٍٝ اٌلائؾخ الإل١ّ١ٍخ سلُ 

 .ؽٛي ؽظش اٌٛلٛف فٟ الأِبوٓ اٌٍّّٛوخ ٌٍطشق فٟ ِذ٠ٕخ ِذ٠ٓ ثٕبءً ػٍٝ ع١بعخ. اٌفمٗ

غ ٔٙظ دساعخ اٌؾبٌخ. رُ عّغ اٌج١بٔبد ِٓ خلاي ٘زا اٌجؾش ٘ٛ ثؾش ٔٛػٟ ِ

اٌّلاؽظخ ٚاٌّمبثلاد ٚاٌزٛص١ك. اعزخذَ رؾ١ًٍ اٌج١بٔبد رؾ١ًٍ اٌج١بٔبد إٌٛػ١خ. ٠غزخذَ 

 .اٌزض١ٍش ٌٍزؾمك ِٓ صؾخ اٌج١بٔبد

رٛػ١خ أ٘بٌٟ ِذ٠ْٛ ثّٕغ ٚلٛف اٌغ١بساد فٟ الأِبوٓ  (1ٚأظٙشد إٌزبئظ أْ: 

فخ ٚفُٙ اٌمبْٔٛ. ٌُ ٠صً اٌٛػٟ اٌؼبَ اٌٝ ِشؽٍخ اٌغٍٛن اٌخبصخ رؾمك ِشؽٍزبْ ّ٘ب ِؼش

اٌمبٟٔٛٔ ٚأّٔبغ اٌغٍٛن اٌمبٟٔٛٔ. لا ٠ؼٍُ أ٘بٌٟ ِذ٠ٕخ ِبد٠ْٛ الا أٔٗ ٠غٛص اٌٛلٛف فٟ عبٔت 

اٌطش٠ك ِب داَ لا ٠زؼبسض ِغ ؽشوخ اٌّشٚس. ٠ذسن اٌغّٙٛس أْ ٚعٛد لبػذح ثذْٚ ػمٛثبد 

ٚؽزٝ أزٙبوًب. أُٙ لا ٠ؼشفْٛ اٌّئ٘لاد صبسِخ ٘ٛ ِغشد اعزئٕبف ١ٌٚظ ؽظشًا ثً 

رذٟٔ ِغزٜٛ  (2ٚاٌّزطٍجبد اٌذل١مخ اٌزٟ ٠غت اٌٛفبء ثٙب ػٕذ اٌٛلٛف داخً ِغبؽخ اٌطش٠ك. 

اٌٛػٟ اٌمبٟٔٛٔ لأ٘بٌٟ ِذ٠ٕخ ِبد٠ْٛ ثشؤْ ؽظش اٌٛلٛف فٟ الأِبوٓ اٌٍّّٛوخ ٌٍطشق لأْ 

 3٣ِٓ اٌلائؾخ الإل١ّ١ٍخ ٌّذ٠ٕخ ِبد٠ْٛ سلُ  3٣ٚ 3٣ٚ 3٣اٌّغزّغ لا ٠طجك ٠ٚطجك اٌّٛاد 

أطلالب ِٓ فمٗ اٌغ١بعخ ، أْ  (3ثشؤْ اٌّشٚس. ٚاداسح إٌمً اٌجشٞ ثشىً صؾ١ؼ.  1131ٌغٕخ 

رؾش٠ُ اٌٛلٛف فٟ اٌفعبء اٌخبص  أ٘بٌٟ ِذ٠ْٛ ٌذ٠ُٙ ِغزٜٛ ِٕخفط ِٓ اٌٛػٟ اٌمبٟٔٛٔ
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